

## **Adventskalender**

Aus fernen Kindheitstagen habe ich eine Sammlung alter Adventskalender, die ich sehr liebe. Ja, es gab sie in den Papeterien, die mit verschiedenen Motiven von kleinen Engeln auf Schlitten, die mit Geschenken vollgepackt über ein verschneites Brücklein fahren; oder die mit dem Weihnachtsmann und seinen Wichteln, die Weihnachtsgeschenke herstellen und immer wieder die mit der kleinen Bimmel-Eisenbahn, die schnaufend durch eine tiefverschneite nächtliche Landschaft ihre köstliche Fracht zu den Kindern fährt. Am liebsten waren mir die nächtlichen Motive, dunkelblau, viel Schnee, dazwischen das warme Gelb einer Laterne – und dann die Hauptsache überhaupt: viel Gold- und Silber-Glitzerstaub, den man sofort an den Händen hatte und der sich unbemerkt auf die Kleider und den Boden verteilte. Noch weit ins neue Jahr hinein traf man diese weihnächtliche Herrlichkeit irgendwo in Ritzen, Büchern und zwischen den Sofa-Kissen an.

Irgendwann kam mir der Gedanke, dass darin auch eine glückliche, sehr tröstliche Symbolik steckt: die (vor-) weihnächtlichen Feierlichkeiten mögen nach ein paar Tagen im Jahr wieder vorbei sein – ihre Botschaft ist es nicht! Sie bleibt, sie begleitet uns ganz unbemerkt ins neue Jahr, was immer es bringen mag. Die Botschaft von Weihnachten bleibt: Gott mit uns! Auch wenn graue Tage und Zeiten folgen werden, das Glitzern dieser Botschaft hat sich in die hintersten Ritzen und tiefsten Spalten unseres Herzens gelegt und ist trotz allem einfach nicht aus der Welt zu schaffen: Gott mit uns!

Mancher Riss und manches Eselsohr zeigen es: sie sind in die Jahre gekommen, meine geliebten, altmodisch-kitschig-glitzernden Adventskalender... Jahre, Zeiten und Menschen kommen und gehen, das Wort Gottes, Mensch geworden in der Krippe von Bethlehem, bleibt: VDMA - verbum Domini manet in aeternum!, wie die Reformatoren sagten: das Wort Gottes bleibt in Ewigkeit!

Ihnen und Ihren Lieben eine gesegnete Weihnacht und ein behütetes neues Jahr!

Ihr Christoph Albrecht, Pfr.

